

Israël est Eternel  
par le Rabbin Mikael Journo

Les événements tragiques et déchirants en Israël m'incitent à prendre la plume malgré la douleur qui étreint nos cœurs et les larmes qui coulent sans fin.

En Israël, d'atroces massacres rappellent douloureusement les horreurs endurées par le peuple juif pendant la Shoah.

Plus de 1 200 morts, des milliers d'hommes, de femmes et d'enfants sont blessés, et des dizaines d'Israéliens innocents sont retenus en otages par les terroristes sanguinaires du Hamas. Même des nourrissons ont été cruellement tués simplement en raison de leur judéité.

Dans ces heures sombres, la force d'Israël repose sur la bravoure, la résilience, et la détermination inébranlable du peuple juif à ne jamais plier, à ne jamais perdre espoir, et à chérir la vie par-dessus tout.

Les soldats de Tsahal poursuivent leur combat pour éradiquer le mal, l'obscurantisme et la barbarie.

En tant que Rabbin, mon devoir est de vous insuffler l'espoir nécessaire pour continuer à entonner la Hatikva tout en méditant sur la signification et la prédominance de l'espoir dans le Judaïsme.

Selon Nahmanide, l'histoire est condamnée à se répéter inlassablement, offrant également une boussole pour notre vie quotidienne. L'histoire d'Adam et Ève, de notre paracha de Berechit, est une source intarissable d'enseignements.

Ce premier couple a transgressé l'unique commandement divin en goûtant au fruit de l'arbre interdit, entraînant leur expulsion du jardin d'Éden et la fin de leur immortalité.

Mais que savons-nous précisément du Gan Eden ? Le Midrash le décrit comme un endroit idyllique où la nature était à leur service, et la sainteté régnait en maître. Comment réagirions-nous aujourd'hui, au XXI<sup>e</sup> siècle, si tout ce que nous possédions était perdu en un instant ?

Les hommes et les femmes de notre époque s'effondreraient-ils dans la dépression ? C'est là qu'Adam et Ève se distinguent.

Ils n'ont pas renoncé à la vie. Ils ont affronté la mort avec la plus puissante des armes : l'amour de la vie, comme en témoigne la Torah : "Adam connut Ève." En hébreu biblique, connaissance et amour sont synonymes. Adam et Ève ont donné un sens à leur existence en donnant naissance à des enfants, projetant ainsi leur lignée dans l'avenir et poursuivant le dessein divin ainsi que l'épopée humaine.

Contrairement à de nombreuses figures mythologiques, Adam et Ève n'ont pas cédé à la résignation. Ils ont fait preuve de force et de courage, se relevant et poursuivant leur vie malgré tout.

Depuis la faute originelle, toute l'histoire de l'humanité n'est rien d'autre que la quête du chemin de retour vers le paradis perdu.

De manière analogue, le peuple juif aspire à la paix malgré les bouleversements et les tragédies. La haine persiste, et la vigilance reste nécessaire face à la menace. Les dirigeants, les intellectuels et les religieux qui propagent la vindicte et la menace contre le peuple juif et Israël sont encore trop nombreux. Nous devons rester éveillés et prêts à surmonter de nouvelles épreuves, tout en refusant d'abdiquer.

Pour citer les mots de l'éminent écrivain François-René de Chateaubriand dans "Itinéraire de Paris à Jérusalem" en 1811 : en parlant de notre peuple "Il a assisté dix-sept fois à la ruine de Jérusalem, et rien ne peut le décourager ; rien ne peut l'empêcher de tourner ses regards vers Sion [...] si quelque chose, parmi les nations, porte le caractère du miracle, nous pensons que ce caractère est ici."

Même au plus profond de la détresse, la lumière de l'espoir persiste, éclairant le chemin de la vie et de la renaissance.

Une détermination et une résolution inébranlables nous guident : ne jamais abandonner, car Israël, le peuple juif, est le "fiancé de la vie."

Am Israël Haye  
עם ישראל חי